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      Аннотация

    
        
          Настоящая работа посвящена исследованию влияния моделей турбулентности на численное моделирование течения и теплообмена в канале с односторонним оребрением. Задачи, которые решались в ходе исследования:     • проанализировать чувствительность результатов расчетов к размерности сетки;     • исследовать влияние применяемой модели турбулентности на течение и теплообмен в оребренном канале;     • сопоставить результаты расчетов с известными из литературы расчетными и экспериментальными данными;     •  оценить влияние шага оребрения на интенсификацию теплоотдачи оребренной стенки канала. Для численного моделирования течения и теплообмена был использован программный пакет ANSYS Fluent v2021. Проведены расчеты с использованием семи моделей турбулентности для двух чисел Рейнольдса, равных 13100 и 37200. Проведено параметрическое исследование влияния расстояния между ребрами на течение и теплоотдачу в канале. В результате было выявлено, что модель k-ω BSL дает наиболее близкое к экспериментальным данным распределение числа Нуссельта. Модели рейнольдсовых напряжений дают неточные результаты для 2D постановки. А также было получено, что интенсификация теплообмена монотонно растет с увеличением шага оребрения.
        

        
          This paper is devoted to the study of the turbulence models influence on the numerical simulation of flow and heat transfer in a channel with one-sided ribbing. Tasks that were solved during the study: • analyze the sensitivity of the grid on simulation results; • to investigate the effect of the applied turbulence model on the flow and heat exchange in the ribbed channel; • comparison of the numerical simulation with the experimental and simulation literature data; • to evaluate the effect of the rib pitch on the wall heat transfer intensification. The ANSYS Fluent v2021 software package was used for numerical simulation of flow and heat transfer. Modeling were carried out using seven turbulence models for two Reynolds number equal to 13100 and 37200. A parametric study of effect of the distance between the ribs on the flow and heat transfer in the channel was carried out. As a result, it was revealed that the k-ω BSL model gives the distribution of the Nusselt number closest to experimental data. Reynolds stress models give inaccurate results for 2D formulation. And it was also found that the intensification of heat exchange monotonically increases with an increase in the ribbing pitch.
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